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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Drübeck  der Stadt Ilsenburg (Harz) am 
05.09.2023  

Ortschaftsrat Drübeck Ilsenburg (Harz) 05.12.2023 
 

N i e d e r s c h r i f t   
über 

 
die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Drübeck der Stadt Ilsenburg (Harz) 
am 05.09.2023 um 18:30 Uhr im Haus der Vereine "Wei Drübschen" in Drübeck, 
Schulstraße 11 
 
Anwesend: 
 Berthold Abel  Ortsbürgermeister 
 Marco Frölian Mitglied 
 Denis Vest Mitglied 
 Stefanie Schneckner Schriftführer 

 
 
Nicht anwesend: 
 Marc Hotopp stellv. Ortsbürgermeis-

ter 
 Kathrin Hillerkus Mitglied 

 
 
TOP 1  
Eröffnung der Sitzung  
 
 
Herr Abel eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden.  
 
 
TOP 2  
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit sowie der 
Tagesordnung  
 
 
Herr Abel stellt fest, dass ordnungsgemäß zur Sitzung geladen wurde. Frau Hillerkus 
und Herr Hotopp sind entschuldigt und nicht anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist 
mit drei anwesenden Mitgliedern gegeben. 
 
Zur Tagesordnung wird zur Kenntnis angemerkt, dass die Tischvorlage der Verwal-
tung 7.429/2023 im nichtöffentlichen Teil der Sitzung erörtert wird.  
Weitere Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.  
 
 
TOP 3  
Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 27.06.2023  
 
 
Die Genehmigung der Niederschrift vom 27.06.2023 erfolgt ohne Änderungen, Er-
gänzungen einstimmig.  
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TOP 4  
Einwohnerfragestunde  
 
 
Herr Abel eröffnet die Einwohnerfragestunde um 18:32 Uhr. 
 
Herr Hallbauer erläutert, dass im Bereich der Darlingeröder Str., Karrberg die Be-
schilderung für die Darlingeröder Str. unvollständig ist. Er bittet die Stadt dies zu 
überprüfen und die fehlende Beschilderung zu ergänzen 
 
Frau Eitz führt zur Wirtschaft im Bereich des Drübecker Blumenwegs aus. Sie fragt 
an, ob der Blumenweg privat oder öffentlich ist. Sie bittet den schlechten Zustand in 
diesem Bereich zu prüfen. 
 
Herr Hotopp, AL Bauamt antwortet, dass der Weg in privatem Eigentum steht, aber 
öffentlich gewidmet ist.  
Im Weiteren bittet er Frau Eitz um Erläuterung der „Wirtschaft“. Sie ergänzt, dass Alt-
autos abgestellt sind, der Weg von Brombeeren zugewuchert ist. Auch ist der Zu-
stand des Weges sehr schlecht, sodass bei starkem Regen ein See auf dem Weg 
entsteht. 
Herr Hotopp erläutert, dass solange keine Gefährdung von den Grundstücken etc. 
ausgeht, kein Anlass zum behördlichen Einschreiten auf privatem Grund besteht. Zur 
Regenwassersituation wird das Bauamt prüfen. 
 
Frau Eitz weist auch darauf hin, dass in der Staße Richtung Fam. Trümpelmann trotz 
der enge der Fahrbahn über die Fahrtrinne hinweg geparkt wird. Sie lädt die Ort-
schaftsräte ein, sich vor Ort selbst ein Bild zu machen. 
Auch kritisiert Frau Eitz die Straßenbeleuchtung als unzureichend. Es sei stockdun-
kel. 
Herr Hotopp entgegnet, dass die Halbnachtschaltung im Zuge der Energieeinspar-
maßnahmen in der Stadt vorgeschlagen, dann vom Stadtrat beschlossen und darauf-
hin umgesetzt wurde.  
 
Frau Chwoika informiert, dass bei Fam. Gerchau nach dem letzten starken Regen 
und Frost eine Eisfläche entstand.  
Herr Abel erklärt, dass in diesem Bereich Mühlenwinkel 2a, 3, 5 die Entwässerung 
zum Bach fehlt. 
Herr Hotopp gibt an, dass das Bauamt dies prüfen muss. 
 
Die Einwohnerfragestunde wird von Herrn Abel um 18:57 Uhr geschlossen. 
 
 
TOP 5  
Vorbereitung der Stadtratssitzung am 13.09.2023  
 
TOP 5.1  
Vorlage 7.424/2023 
Durchführung einer kommunalen Wärmeplanung für das Stadtgebiet Ilsenburg 
und die Ortsteile Darlingerode, Drübeck  
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Herr Abel verliest den Beschlussvorschlag und Herr Hotopp trägt mündlich zur Be-
gründung der Vorlage vor.  
 
Herr Vest fragt, wer die Fernwärme in Drübeck nutzen soll. In Drübeck liegen vorwie-
gend Einfamilienhäuser. Anders als in Ilsenburg mit Industrie, Mehrfamilienhäusern 
und Wohnblöcken als potentielle Abnehmer, sieht er für Drübeck wenig Sinn darin. 
Herr Abel erläutert, dass die Machbarkeitsstudie gerade Auskunft geben soll, was 
sinnvoll für die Ortslage ist und was nicht. 
Herr Hotopp betont, dass die Wärmenetzplanung gesamt Ilsenburg einschließlich 
Ortsteile betrachten wird. 
 
Nach der Diskussion wird zur Vorlage wird abgestimmt. Die Vorlage wird einstimmig 
empfohlen.  
 
 
TOP 5.2  
Antrag 7.426/2023 
Antrag der SPD-Stadtratsfraktion auf Durchführung einer kommunalen Wärme-
planung für die Stadt Ilsenburg  
  
 
Herr Hotopp führt kurz in die Vorlage ein. 
Herr Abel spricht sich für die Ablehnung der Vorlage aus 
Die Vorlage wird einstimmig abgelehnt.  
 
 
TOP 6  
Information durch die Verwaltung  
 
 
Herr Hotopp informiert zu den Bauverzögerungen beim Grundschulanbau Darlinge-
rode. Die Inbetriebnahme verzögert sich voraussichtlich bis nach den Herbstferien. 
Er bittet um Kenntnisnahme, da auch Drübecker Kinder in der GS Darlingerode be-
schult werden. 
 
 
TOP 7  
Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder  
 
 
Herr Frölian vermisst eine zeitnahe Reaktion/ Zwischeninformation zu den Fragen 
der Ortsbegehung von Juni 2023, welche in der letzten Sitzung zur Verfügung ge-
stellt wurden. 
Herr Hotopp bitte um Verständnis, dass in Folge der Hauptferienzeit und anstehen-
der Urlaube in Ordnungs- und Bauamt noch keine umfassende Reaktion erfolgen 
konnte. 
Herr Frölian regt an, Punkte der Mängelliste, die mit geringem Aufwand zu lösen 
sind, kurzfristig anzugehen. Er erwartet zur nächsten Ortschaftsratssitzung eine Zwi-
scheninformation zum Abarbeitungsstand. 
Herr Frölian möchte auch wissen, welche Neuigkeiten es zum Bahnhaltepunkt gibt. 
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Herr Hotopp antwortet, dass NASA und Bahn eine Machbarkeitsstudie erarbeitet ha-
ben und Entwürfe vorgestellt sind. In der derzeitigen Vorzugsvariante, welche weiter-
verfolgt werden soll, ist ein Bahnhalt auf der Höhe/ Seite des Bolzplatzes vorgese-
hen. 
Herr Frölian erinnert zudem an seine Bitte um Zuarbeit der Bindefrist der Förderung. 
Herr Frölian fragt nach, ob es seitens der Stadt möglich ist, das Grundstück Abkür-
zung Radweg/ Feldweg Ackmann zu kaufen bzw. einen Flächenaustausch anzubie-
ten. 
Herr Hotopp sieht dies als problematisch, da sich zwischen der Schotterfläche der 
Stadt Privatbesitz befindet. Einen kommunalen Radweg dort zu erschließen, bedarf 
zudem der Abstimmung mit dem LSBB als Verantwortlichem für den R1. 
 
Herr Abel erinnert an die fehlenden Markierungen von 30er Zonen in Drübeck, wel-
che für 2023 zugesagt worden. 
 
Herr Abel informiert, dass auch auf dem Friedhof Drübeck eine Möglichkeit der teil-
anonymen Bestattung hinter der Trauerhalle geschaffen werden soll. Ähnlich wie in 
Ilsenburg wird dort eine Stele errichtet, an der Gedenktafeln für die in diesem Bereich 
Bestatteten angeracht werden können. 
 
Herr Abel fragt zum Bushalt in Oehrenfeld nach. Herr Hotopp informiert dazu, dass 
der Fördermittelbescheid vorliegt und eine Umsetzung bis Ende November 2023 er-
folgen soll. 
 
 
Zum Ende des öffentlichen Teils der Sitzung möchte Herr Hallbauer nochmals zu 
Wort kommen. Ihm wird einstimmig das Wort erteilt. 
 
Herr Hallbauer fragt nach, inwieweit die Mängelliste öffentlich zugänglich wäre. Herr 
Abel und Herr Frölian erläutern, dass die Liste ein internes Papier des Ortschaftsra-
tes ist. Für Herrn Hallbauer und alle interessierten Einwohner besteht aber die Mög-
lichkeit, Themen für die Liste in der Sprechstunde des Ortsbürgermeisters oder in der 
Einwohnerfragestunde der Sitzungen des Ortschaftsrates anzubringen. 
 
Herr Abel bedankt sich bei den anwesenden Gästen und schließt den öffentlichen 
Teil der Sitzung um 19:35 Uhr. 
 
 
 
 
 

Berthold Abel Stefanie Schneckner 

Vorsitzende/r Protokoll 
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